
LL- Y

CASOS EN QUE SE ESCRIBE LL
Se escriben con LL las palabras terminadas en ILLO, ILLA, ALLO, ELLO, 
ALLE, ELLE, menos Pompeyo, plebeyo, leguleyo Cigarrillo, colilla, colmillo, parrilla

Se escriben con LL los verbos terminados en LLIR, LLAR, menos apoyar, 
ensayar, rayar, desmayar Atropellar, zambullir, ametrallar

Se escriben con LL los verbos llevar y conllevar y todas sus conjugaciones Llevaba, llevarán, conlleva
Se escriben con LL los verbos llover y lloviznar y todas sus conjugaciones Llovía, lloviznó
Se escriben con LL los verbos llenar y rellenar y todas sus conjugaciones Llenaré, llenábamos

CASOS EN QUE SE ESCRIBE Y
Se escriben Y cuando el sonido va al final, precedido por una vocal Jersey, Paraguay, hay

Se escriben con Y los plurales de los nombres que terminan en Y en 
singular

Rey: reyes, buey: bueyes, ley: 
leyes

Se escriben Y cuando sirve de unión entre dos palabras, siempre que 
la segunda palabra no empiece con sonido de “i” 

Perro y gato, libros y cuader-
nos, niños y niñas

Se escriben con Y el gerundio del verbo ir y sus formas del presente Yendo, vaya, vayas, vayamos, 
vayan

Se escribe con Y la terminación YENDO de los verbos con infinitivo 
AER, EER, UIR

Cayendo, leyendo, huyendo, 
contrayendo, proveyendo

Se escriben con Y las terminaciones UYO, UYA, UYES, UYAMOS, UYES-
EN, UYERON

Huyan, contribuye, intuyen, 
concluyeron, incluyo

Se escriben con Y las palabras que empiezan con YU, YER.  Menos 
lluvia y sus derivados.

Yuca, yerno, yugo, yerro, yugu-
lar, yerba, yerno

USOS DE LA LL-Y


